Los núcleos familiares y el surgimiento de la filosofía

Carlos Enrique Berbeglia Unimorin, Buenos Aires

Si bien nos encontramos acostumbrados a las preguntas que formula la filosofía y no dudamos que, muchas de ellas, las realizamos en un nivel paralelo o anterior, como el de la poesía o el arte en general, al rever las variadas cuestiones que analiza cabe otra pregunta de raíz, y es la siguiente: ¿Cómo es posible que haya surgido algo así como el pensamiento filosófico?, demanda de la cual podríamos derivar esta otra: si la filosofía, tal como la conocemos y, algunos, la practicamos, no corre el riesgo de volverse canónica, renegando, de esta forma, no tanto de la independencia que suele presentar respecto del pensamiento adocenado de la época en la cual se expresa, sino de la propia historia que, si bien la faculta, también la aprisiona a sus preceptos escolares y dogmáticos. Asumida esta perspectiva:¿Qué papel desempeña el núcleo inmediato y primero, el familiar, en el nacimiento del pensamiento filosófico?